

El segundo semestre se retomarán las obras del Cesfam Surponiente tras nueve años detenidas

PROYECTO. El nuevo recinto de la Atención Primaria de Salud (APS), que brindará cobertura a 30 mil pacientes, requiere 9 mil millones de pesos de inversión para concluir su construcción, según informó el Servicio de Salud de Antofagasta.

Pablo Orellana G.
 pablo.orellana@mercuriocalama.cl

Anueve años que se suspendieran las obras del Cesfam Surponiente, el Servicio de Salud de la región de Antofagasta informó que "dentro de los próximos días se ingresarán las bases de licitación para la toma de razón por parte de la Contraloría Regional de la República".

La autoridad informó, además, que la entidad fiscalizadora "dispone de un plazo estimado de 15 a 20 días hábiles para revisar la documentación de las bases de licitación. En caso de no existir observaciones, el Servicio de Salud de Antofagasta estará en condiciones de publicar la licitación, la cual debe estar un mes en el portal de compras públicas".

"Posteriormente, se realizará el proceso de adjudicación y firma de contrato con la empresa adjudicataria, actos administrativos que también deben contar con la aprobación de la Contraloría", agregó el Servicio de Salud.

COSTO

Según lo informado por el Servicio de Salud, "para retomar y finalizar las obras, cuyo contrato tuvo que ser cancelado en el año 2020 por serias irregularidades; se requiere una inversión cercana a 9 mil millones



EL 2017 SE DEJÓ LA CONSTRUCCIÓN DEL CESFAM SURPONIENTE Y EL AÑO 2020 EL CONTRATO FUE CANCELADO.

JOHN YÉVNES C.



LAS OBRAS CIVILES SE RETOMARÍAN EN EL SEGUNDO SEMESTRE DEL 2026.

ARCHIVO

de pesos. Recursos que ya fueron gestionados por el Servicio de Salud Antofagasta ante el Ministerio de Salud, y que cuentan con su respectivo decreto de financiamiento, lo que garantiza la disponibilidad presupuestaria para su ejecución".

El nuevo centro de la Atención Primaria de Salud (APS) para Calama incorporará un Servicio de Urgencia de Alta Resolución (SAR), lo que permitirá ampliar el rango de prestaciones para emergencias, y

contará con un equipo de rayos X para las atenciones. Además, dispondrá de boxes médicos, ginecológicos y dentales, atención de enfermería, prescripciones de nutrición, kinesiología y psicología.

BENEFICIARIOS

El nuevo Cesfam Surponiente que tendrá Calama, "está diseñado para otorgar cobertura a una población aproximada de 30.000 usuarios, fortaleciendo significativamente la red de Atención Primaria de Salud de

la comuna de Calama", especificó la directora de Salud de la Corporación Municipal de Desarrollo Social (Comdes), Pía Cortés.

"Será, además, el Cesfam más caro del país y que permitirá contar además con un mamógrafo en las nuevas instalaciones, permitiendo efectuar exámenes para la atención y medicina preventiva de mujeres. Atenderá también a un gran número de usuarios de la Atención Primaria de Salud", agregó la profesional.

\$9 mil

millones invertirá el Servicio de Salud de Antofagasta en terminar el Cesfam Surponiente para Calama.

30

mil pacientes de la Atención Primaria de Salud se verán beneficiadas con este nuevo recinto médico.

2017

año en que se paralizaron las obras de construcción, las que solo alcanzaron un 30% de avance.

MÁS RECINTOS

Pía Cortés comentó también que Calama requiere con urgencia a lo menos tres recintos de Atención Primaria en la comuna: "Algunos de los cuales deben ubicarse en el sector oriente de la ciudad, puesto que hoy tenemos alta demanda de usuarios y que viven en ese sector. Hoy se requiere además el dar cobertura a las personas que se van integrando al sistema de Atención Primaria de Salud de Calama; e ir sumando además servicios que se requieren para ello, con mayor capacidad y espacios que permitan ir ampliando estas atenciones. Esperamos que este nuevo Cesfam Surponiente vaya dando esas mejoras una vez terminada su construcción y habilitación".

CG